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INFORME DE GESTIÓN LEGISLATIVA DICIEMBRE 2014. 

 

AL PUEBLO DE CHIAPAS. 

A LA COMISIÓN EJECUTIVA ESTATAL. 

A LA COMISIÓN COORDINADORA ESTATAL. 

PROFR. MARIO HUMBERTO VÁZQUEZ LOPEZ, 

COORDINADOR ESTATAL DEL PARTIDO DEL TRABAJO 

EN CHIAPAS. 

PROFR. FRANCISCO AMADEO ESPINOSA RAMOS. 

COMISIONADO POLITICO NACIONAL DEL PARTIDO DEL 

TRABAJO EN CHIAPAS. 

FUNCIONARIOS ESTATALES Y MUNICIPALES QUE NOS 

ACOMPAÑAN. 

DIRECTORAS, MAESTROS, ADMINISTRATIVOS Y 

CURRICULARES, DE LOS CENDIS DEL FRENTE 

POPULAR TIERRA Y LIBERTAD, EN CHIAPAS. 

A MI EQUIPO DE TRABAJO DE LA CASA DE GESTIÓN 

SOCIAL, EN CHIAPAS. 

MEDIOS DE COMUNICACIÓN Y PÚBLICO PRESENTE. 

 

En los términos de la fracción XVI del artículo 8 del 

Reglamento de  la Cámara de Diputados, vengo a informar a 

los ciudadanos Chiapanecos,  sobre el desempeño de mis 

labores como representante popular por la Tercera 

Circunscripción, de la LXII Legislatura de la Cámara de 

Diputados, en el Primer Periodo Ordinario de Sesiones, del 

Tercer Año de Ejercicio Constitucional, del Honorable 

Congreso de la Unión. 
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Mi actuación se ciñó a los lineamientos de nuestra Carta 

Magna, que conjuntamente con los Estatutos y Declaración 

de Principios del Partido del Trabajo, han servido de 

inspiración y mandato para conducir mi participación en la 

Cámara de Diputados. 

No debo omitir que en todo momento he velado, en el 

ámbito de mi competencia, por luchar por el bienestar del 

pueblo mexicano en general y del chiapaneco en particular. 

He participado en diversas Comisiones de la Soberanía, 

como sigue: 

Ordinarias: Asuntos Frontera Sur-Sureste   | Asuntos Indígenas 

   Educación Pública y Servicios Educativos (Secretaría)  

Especiales:  Del Café (Secretaría)   | Programas Sociales  

Bicameral:  Diálogo y la Conciliación para el Estado de Chiapas--

COCOPA    

En efecto, esta Legislatura pasará a la historia con el 

discutible honor de haber aprobado reformas a diversos 

ordenamientos, en los que el punto toral ha sido la entrega 

del patrimonio nacional, enmarcado en el sector energético, 

del petróleo y el eléctrico, las telecomunicaciones, el laboral, 

el financiero y fiscal. 

Debe mencionarse que lo anterior ha sido posible por la 

manera desaseada en que las sesiones en Comisiones y en 

el Pleno de la Soberanía, se realizaron. Concretamente me 

refiero a la aplanadora puesta en acción por los partidos del 

oficialismo, que no dejaron espacio para el libre debate de las 

ideas, sino que arrasaron, sin misericordia a la opinión 

disidente, perjudicando al pueblo mexicano. 

 

http://sitl.diputados.gob.mx/LXII_leg/integrantes_de_comisionlxii.php?comt=10
http://sitl.diputados.gob.mx/LXII_leg/integrantes_de_comisionlxii.php?comt=11
http://sitl.diputados.gob.mx/LXII_leg/integrantes_de_comisionlxii.php?comt=11
http://sitl.diputados.gob.mx/LXII_leg/integrantes_de_comisionlxii.php?comt=27
http://sitl.diputados.gob.mx/LXII_leg/integrantes_de_comisionlxii.php?comt=104
http://sitl.diputados.gob.mx/LXII_leg/integrantes_de_comisionlxii.php?comt=105
http://sitl.diputados.gob.mx/LXII_leg/integrantes_de_comisionlxii.php?comt=109
http://sitl.diputados.gob.mx/LXII_leg/integrantes_de_comisionlxii.php?comt=109
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Ello en el contexto del modelo neo liberal que nos han 

impuesto desde el capitalismo salvaje,  sumiéndonos en la 

desesperación y la angustia, y en la actual coyuntura de crisis 

política económica y social de este régimen, que detono con 

la desaparición de los 43 normalistas de la escuela normal 

ISIDRO BURGOS, de AYOTZINAPA, Guerrero, que ha 

desnudado a este gobierno que encabeza Enrique peña 

nieto, de impunidad e incapacidad para esclarecer los 

hechos. La posición del grupo parlamentario de mi partido ha 

sido muy firme al respecto, no hemos sido espectadores, 

fuimos los primeros en solicitar una comisión para investigar a 

fondo el origen de estos sucesos tan lamentables y al mismo 

tiempo pedimos se conformara una comisión plural de 

diputados para investigar el asunto de la llamada CASA 

BLANCA.  Mi solidaridad con los estudiantes de todas las 

normales, del politécnico y a todos a aquellos que luchan por 

sus derechos y causas justas. Nuestro partido  ha sostenido 

esta posición, en todos los foros en los que intervenimos, y 

hemos reflexionado, que solamente nos ha dejado una cruda 

realidad. 

 Pasando a otro contexto, el crecimiento económico es 

miserable y mediocre, por decir lo menos; en que la pobreza 

es un flagelo inaceptable por alcanzar niveles que nos 

pueden llevar a detonar acontecimientos sociales no 

deseables.  

Para 2015 tendremos un crecimiento económico de 

apenas 2%, si es que llegamos, con lo que el promedio en 

dos años de Peña, será apenas del 1.55%.  
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Los incrementos a los precios de artículos básicos, 

hacen que la tendencia hacia la pobreza sea cada vez más 

rápida y por ello tenemos pobreza moderada, pobreza 

extrema, vulnerables por ingresos y carencias sociales, en un 

gran total equivalente a 92 millones de mexicanos de los 120 

millones de habitantes del país.  

En un entorno adverso, el precio del barril de crudo de 

exportación,  ha caído a niveles preocupantes, porque los 

últimos datos de la cotización rondan guarismos cercanos a 

los 53 dólares por barril. 

No debemos olvidar que afortunadamente se contrató un 

seguro para garantizar el precio de referencia aprobado en la 

Ley de Ingresos de la Federación 2015, que es de 76.40 

dólares por barril y que esa caída en el precio del petróleo se 

originó en el mercado internacional de los hidrocarburos, 

arrastrando a la paridad peso-dólar a niveles superiores a los 

14.75 pesos por unidad verde.  

En salud y educación, la situación no es mejor y en el 

caso del segundo rubro, nuestro partido ha participado 

vigorosamente, para defender los postulados del sindicalismo 

en la llamada reforma educativa, que más que reforma a la 

educación, lo fue de carácter administrativo, sin abordar los 

puntos torales de la educación.   

Respecto a otros puntos de mi gestión legislativa, en el 

curso de este informe detallaré mis participaciones en 

Tribuna, en Comisiones, ordinarias y especiales y otras más 

que la Coordinación Colegiada del Partido del Trabajo, me ha 

encomendado. 
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Una vez informado de mi postura sobre los 

acontecimientos nacionales; es menester hablar sobre lo que 

hecho para el Estado de Chiapas, ya que soy diputado 

federal de representación proporcional por la tercera 

circunscripción que corresponde, precisamente a los Estados 

de Campeche, Chiapas, Oaxaca, Quintana Roo, Tabasco y 

Veracruz, a los cuales he atendido oportunamente cuando me 

lo han solicitado. Y  estoy consciente del esfuerzo que se 

requiere para tal responsabilidad y cumplirles a los 

ciudadanos de esas entidades, para lo cual les pido su 

comprensión y tolerancia, sé que no es suficiente un diputado 

federal para atender como se debiera a los ciudadanos, que 

viven en esos Estados de la República. 

Destacando que mis intervenciones en Tribuna fueron 

variados sobre temas diversos: agrarios, educativos, 

agrícolas, pesca, grupos vulnerables, contra la reforma 

energética, entre otros. En este periodo subí a la tribuna en 

quince ocasiones; asimismo participe en las comisiones de 

educación, el café, la especial de programas sociales; 

Productos de la participación en estas comisiones, he fijado 

posicionamientos de mi Partido, en las comparecencias de 

los SECRETARIOS de EDUCACIÓN y DESARROLLO 

SOCIAL, donde son titulares, EMILIO CHUAYFET CHEMOR 

y ROSARIO ROBLES BERLANGA, respectivamente.  
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También participe en dos programas televisivos en el 

canal del congreso, en los temas de: programas sociales y 

obesidad infantil, que conduce el reconocido periodista, 

Rafael Cardona. Intervine en la reunión de la ANUIES; en el 

foro nacional del café; en la opinión del presupuesto de las 

comisiones de: educación, asuntos indígenas y del café. 

Participé en una reunión con funcionarios de la secretaria de 

gobernación, secretario de gobierno del estado y diputados 

federales, para solicitar el incremento del presupuesto para la 

conservación de montes azules, en la selva Chiapaneca. En 

el ámbito internacional asistí a una reunión del PARLATINO, 

en el cual formo parte, en el tema de minería, el cual se llevó 

a cabo en la isla de SAN MARTIN, ubicada en el MAR 

CARIBE, a 240 KM. DE PUERTO RICO,  al CONGRESO 

INTERNACIONAL DE EDUCACION TEMPRANA, realizado 

en la ciudad de Monterrey, en octubre de este año, y en la red 

hemisférica de parlamentarios y exparlamentarios, por la 

educación temprana. Por el mismo tema asistimos con 

funcionarios a Bejing, Wen sog y Shangai, del país de China. 

MESAS DE DIALOGOS POR CONFLICTOS SOCIALES: 

 La labor de un diputado implica una responsabilidad 

muy grande y laboriosa, he sido intermediario en diversos 

conflictos, por lo que he establecido mesas de diálogos  ante 

la Secretaría de Gobierno del Estado de Chiapas, para 

atender conflictos sociales, que se suscitaron en los 

municipios de Huixtla, El Bosque, Bochil, Siltepec, Ixtapa, 

Tuxtla Gutiérrez, Soyalo y Mezcalapa, Chiapas, llegando a 

acuerdos armoniosos y propuestas de reconciliación. Algunos 

se encuentran pendientes de resolver. 
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GESTION SOCIAL: 

En este rubro señalo, que no ha sido fácil la Gestión 

social, las demandas del pueblo chiapaneco son muchas y en 

diversas regiones del Estado,  pero legitimas; ser Diputado y 

Gestor, desde una postura de izquierda, se ha vuelto una 

lucha social, pero en todo momento he atendido peticiones y 

he tocado puertas antes las Diferentes Dependencias de 

Gobierno, a nivel federal, en SEDESOL, SAGARPA,  RAN, 

PROCURADURIA AGRARIA, INAES, SEMARNAT, 

CONAFOR,SECRETARIA DE SALUD, ISSSTE, DE 

GOBERNACIÓN, DE EDUCACIÓN entre otras. Para  lo cual 

hago un reconocimiento público para el LIC. EDUARDO 

ZENTENO NUÑEZ, Delegado en Chiapas, de la SEDESOL, 

donde he encontrado una institución de puertas abiertas, con 

buena atención, y espíritu de servicio, en la cual tenemos en 

trámite diversas demandas de las regiones del Estado.  

Ante el ISSSTE gestione alrededor de 80 hojas de 

préstamos, 50 para maestros activos y 30 para jubilados y 

pensionados. 

 En el caso de SAGARPA, gestione ante la Federación 

500 has. del programa Chiapas-Oaxaca, donde se 

beneficiaron 2000 productores del Estado, en los municipios 

de EL BOSQUE, BOCHIL, CHICOMUSELO, MARGARITAS, 

AMATENANGO DE LA FRONTERA , MOTOZINTLA y 

SILTEPEC, con fertilizantes. 
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En el plano Estatal, ante la Secretaría del Campo, 

gestione con el respaldo de mi Partido y la Organización que 

me honro en Presidir, lo siguiente: 800 paquetes de maíz 

sustentable,  para beneficiar a los municipios de  

Chicomuselo, Ángel Albino Corzo,  Chamula, Motozintla, 

Siltepec, Amatenango de la Frontera y El porvenir. 

PAQUETES TECNOLOGICOS: en las siguientes 
regiones: sierra-mariscal, frailesca, de los bosques, norte, 
itsmo-costa, metropolitana, de los llanos, meseta-comiteca 
tojolabal, mezcalapa, altos tzotsil-tzeltal, con  5,000, litros de 
herbicidas. 
   

BOMBAS ASPERSORAS: San Andrés Duraznal, 

Emiliano Zapata y Chalchihuitan. 

RECONVERSOIN PRODUCTIVA: Palenque.- 100 

árboles de naranja; Berriozábal.- 104 árboles de naranja; 

Tonalá.- 204 árboles de limón persa; Chamula.- 174 árboles 

de manzana; Trinitaria.- 170 árboles de manzana; San 

Fernando.- 50 árboles de manzana y Tapilula.- 100  árboles  

de macadamia. 

EQUIPAMIENTOS DE COMPUTOS: sierra-mariscal, 
metropolitana, norte, con 20 computadoras. 
 

IMPARTICION DE CURSOS COMUNITARIOS:  En las 
regiones de la región Sierra-Mariscal, Norte, Selva-
Lacandona, Soconusco, Itsmo-Costa, Fraylesca, De Los 
Bosques, De Los Llanos, Con Los Temas De Piscicultura, 
Camaronicultura, Inducción De Proyectos Productivos-Foros 
Del Café-Foros Agrícolas y Ganaderos-Financiamientos De 
Proyectos Sociales De Fundaciones De Estados Unidos De 
América. 
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Como organización la Oopsch AC. En coordinación con 
Icatech, se llevó a cabo el curso Reforma Fiscal, impartido 
por el Mtro. Juan Carlos Palacios y coordinado por Esther 
Coutiño Ayar, para que los ciudadanos conocieran a 
profundidad las reformas fiscales; en lo sucesivo se seguirán 
implementando mas cursos; cabe destacar que en este curso 
asistieron más de 35 alumnos que se les entregaran  sus 
constancias respectivas.   
  
  

ASESORIAS AGRARIAS: en las regiones de sierra 
mariscal, soconusco-fraylesca, para cartografía, deslinde de 
terrenos, ejidales y pequeña propiedad. 
 

|ASESORIAS JURÍDICAS: Atención brindada desde  la 
casa de gestoría, a militantes, simpatizantes y ciudadanos en 
general, con más de 200 asesorías, promoción de escritos 
80, diversos juicios, ejecutivos mercantiles, divorcios, 
administrativos, penales, fiscales y agrarios, con un total de 
20 juicios, de los cuales algunos se encuentran pendientes de 
resolver.  Así como  trámites administrativos y corrección de 
actas, 10 en total. 
 

He apoyado además a familias de bajos recursos, en los 

municipios de El Porvenir, Siltepec, La Grandeza, Motozintla, 

en túmbala, las rosas y san Andrés duraznal, con 1500 

cobertores. A francisco León y en Chalchihuitan con aparatos 

de sonidos. 
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OBRAS DE INFRAESTRUCTURA MENOR: 

EDUCACIÓN: 

Rehabilitaciones de Escuelas primarias en la Capital 

Chiapaneca, así como la entrega de 10 equipos de cómputos 

para escuelas primarias y jefaturas de sector.  

En la Col. Apaz municipio de Zinacantan, Chiapas, 

construcción de salón de usos múltiples, techado y 

remodelación de oficina del partido municipal. 

Remodelación de las oficinas del PARTIDO DEL 

TRABAJO, en la capital chiapaneca, antes oficinas estatales. 

  

RECURSOS PEF 2015: 

Con el respaldo de mi dirigente nacional ALBERTO ANAYA 

GUTIÉRREZ y mi grupo parlamentario, hemos logrado 

gestionar ante la comisión de presupuesto y cuenta pública, 

para el ejercicio fiscal 2015: Para Palenque $6,000,000.00 

seis millones de pesos; para Chalchihuitan $1,000,000.00 un 

millón de pesos; para Totolapa $1,000,000.00 un millón y 

para Siltepec, $7,000,000.00 siete millones de pesos, 

logrando que una demanda añeja, de más de 20 años, se 

pueda pavimentar 9 kilómetros Porvenir-Rodeo-Palmar 

Grande. Adicionalmente 10 diez millones de pesos para el 

Municipio de Palenque. A quien reconozco su labor como 

munícipe y gestor para los ciudadanos de Palenque, mi 

respeto y admiración. 

CENDIS. 

Como coordinador de los centros de desarrollo infantil 

(CENDIS), del frente popular tierra y libertad, pertenecientes 

a la Organización que me honro en presidir, en este Estado;  
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este año que termina se inauguró la 2ª ampliación del CENDI 

QUINTA DE RECREO Y JOSE MARTÍ, en Tuxtla Gutiérrez,  

Chiapas. Antes de finalizar este año, estaremos poniendo la 

primera piedra del CENDI, en la bella ciudad de Comitán, 

Chiapas, que llevara por nombre, ROSARIO 

CASTELLANOS, poeta y escritora, Chiapaneca.  

Por último anuncio que para el próximo mes de MARZO del 

año 2015, se inaugurara los CENDIS, en los municipios de 

Tuxtla Gutiérrez y Palenque, Chiapas.  

 

 

 

PARA EL PROCESO ELECTORAL VENIDERO: 

Hago de su conocimiento que el suscrito es CONSEJERO 

LEGISLATIVO, ante el CONSEJO GENERAL DEL INE, en 

donde elevare mi voz, ante cualquier acto que este fuera de 

la Ley Electoral y no respete los principios electorales, como 

la transparencia, legalidad, imparcialidad, entre otros y sobre 

todo se respete la voluntad del pueblo para elegir libremente 

a sus gobernantes, para evitar conflictos poselectorales que 

desestabilicen la paz social de Chiapas. 

 

ATENTAMENTE 

 

¡UNIDAD NACIONAL TODO EL PODER AL PUEBLO!, 

DIP. FEDERAL HECTOR HUGO ROBLERO GORDILLO. 


